

Quelle place pour l'écologie ?

Cherchez ces intitulés dans les fonctions des élu·e·s de la majorité pordicaise : adjoint·e en charge de l'environnement et du développement durable, adjoint·e aux actions climatiques, adjoint·e chargé·e de la transition écologique, vous ne les trouverez pas.

Si vous espérez entendre parler de préoccupations environnementales, mieux vaut vous adresser au conseil municipal des enfants.

Pour notre part, face aux enjeux climatiques et sociétaux, comme d'autres villes à l'échelle de leur agglomération, nous aurions encouragé des **marathons de la biodiversité**, mis en place des **corridors écologiques**, ou **planté des vergers** pour accroître notre autosuffisance. Exemple : pour la restauration scolaire.

Par ailleurs, les inondations hivernales ont démontré nos fragilités et la faiblesse de nos aménagements fonciers.

Soyons honnêtes : doit-on se contenter de saupoudrage ? Quels efforts citoyens souhaite-t-on encourager quand la majorité élue n'a pas d'objectif sur la question ?

Hélène Huet-Le Provost



Très coûteux pour le contribuable

L'achat par la commune de l'ensemble des propriétés rue Roger Collin, démolition et désamiantage compris, a coûté 900 000 € (dont 600 000 € à l'établissement public foncier).

La majorité décide de vendre les terrains au promoteur Rouge Mercure, pour un montant de 500 000 €. L'agglomération versant une subvention de 25 000 €, la perte pour la commune est de 375 000 €. Cependant, la subvention est de l'argent public, donc pour les contribuables la perte est de 400 000 €.

Bonne gestion, dites-vous ?

Pour une politique culturelle à la hauteur

Ayant passé le cap des 7 400 habitant·e·s, notre commune se doit désormais de jouer dans la cour des grands.

S'il est bien de prendre soin, en matière de culture, du monde amateur, de ses associations et de ses artistes, il devient nécessaire de soutenir et de renforcer le travail du Centre culturel de la Ville Robert et de la médiathèque.

L'équipe dont le travail est reconnu dans le monde professionnel, bien au-delà de la commune, travaille à flux tendu et **mérite reconnaissance des décideurs**.

La décision de la majorité actuelle de ne proposer aucune indemnisation aux troupes et aux artistes, qui devaient se produire chez Robert en cette saison 2020-2021, quand tant de communes l'ont fait ne serait-ce que partiellement, constitue un très mauvais signal envoyé à un monde en profonde souffrance, en proie au désespoir et qui sombre dans la précarité. Ce refus place nos agents dans une situation morale particulièrement délicate face à l'univers de la culture.

*Pierrick Le Noan
et Dominique Fajnzang*

Alerte sur la ZAC de l'IC

Pour accueillir les nouveaux habitant·e·s, pour répondre aux besoins croissants de toutes les générations, il faut sortir du "coup par coup", travailler à des projets cohérents qui s'inscrivent dans une démarche globale et environnementale.

L'**artificialisation des sols** devient une problématique de plus en plus prégnante, l'actualité nous le rappelle régulièrement. Pour le projet de la Zac de l'IC (ancien Intermarché), nous avons alerté la commission urbanisme sur la très faible place laissée aux espaces naturels, sur le problème du bruit dû à la proximité de la route départementale. Une simple haie n'est pas suffisante. Nous avons demandé une véritable étude acoustique, proposé la mise en place d'une zone arborée plutôt qu'un mur antibruit inesthétique.

Autre constat : Les logements sociaux sont regroupés, proches de la route, **sans aucune mixité sociale**. Demain sera-t-il le temps du vivre ensemble ou du seul dans son pré Carré ? Nous avons suggéré une redistribution des logements et une plus grande place pour les espaces verts.

Grégory Etienne



Il y a maintenant trois ans naissait **Alternative 2020**, dans le but commun de construire un projet citoyen pour Pordic. Pendant deux ans, des pordicais·es de gauche ont échangé et réfléchi pour coécrire un programme municipal. Celui-ci a été validé par un vote au sein de notre association et porté ensuite par la liste **Pordic Alternative 2020**. Nous n'avons certes pas gagné lors du dernier scrutin municipal mais, les 41,6 % des exprimés qui se sont portés sur notre liste, donnent du poids aux propositions de nos élu·e·s. Merci à eux de continuer, dans la minorité, le travail de réflexion et de veille que nous avions collectivement engagé. Nous les accompagnons et les soutenons.

Les conditions sanitaires contraignantes ont, comme pour toutes les associations, entravé nos activités. Dès que ces contraintes seront levées, nous déployerons des initiatives en présentiel avec les pordicais·es qui le souhaitent. Transmettez-nous vos idées.

L'association Alternative 2020 participe à la diffusion de cette publication qui traduit les principales interventions de nos élu·e·s au conseil municipal, dans un contexte où la démocratie est mise à mal.

Cédric Legé et Patrick Pétron pour le bureau d'Alternative 2020

Solidarités : un pas important

Au CCAS, lorsque nous avons évoqué la **prime Covid** pour les personnels de l'EHPAD, j'ai interpellé la Vice-Présidente sur le versement d'une prime complémentaire dite "grand-âge". Le texte de loi indique qu'elle est **facultative** et versée uniquement aux personnels "aides-soignants" et "médico-psychologiques" titulaires.

Insistant sur son caractère inégalitaire, j'ai demandé à ce qu'elle soit aussi versée aux autres personnels. Au moment du vote du budget, notre groupe a démontré que les finances de la Commune le permettaient.

Au final, suite à nos interventions, le CCAS s'est engagé à verser cette prime, conformément à la loi, et à étudier la compensation pour les autres personnels.
Affaire à suivre.

Michelle Carmès

Démocratie mise à mal

Persuadés que l'on réfléchit mieux à plusieurs que seul, nous sommes convaincus de l'efficacité d'une vraie concertation au sein de commissions qui joueraient pleinement leur rôle.

Associer les élus à la réflexion, voilà un cap que la municipalité pourrait se fixer. Encore faut-il le vouloir !

Malgré les embûches, nous avons fait le choix de remplir totalement notre rôle : étudier tous les dossiers, intervenir dans les commissions, au conseil municipal, pour les faire évoluer dans le souci de l'intérêt collectif de notre commune, en cohérence avec les propositions de notre campagne. Se faire reconnaître est un combat au quotidien.

Au CCAS, nous n'avons plus qu'une seule place de représentant et le Maire a mis son veto à notre participation au GCSMS qui gère l'EHPAD. Nous ne pouvons plus participer aux instances de gestion des personnels. Nous sommes exclus de la commission qui étudie les demandes de subventions des associations.

Toute la communication avec les adjoint-e-s et les services passe par le filtre du Maire.

Obtenir, comme la loi le permet, un bureau en mairie pour être au plus près de l'information, relève du "confort" selon le Maire. Nous disposons d'une place réduite dans *Pordic Mag*. Il n'est pas rare de découvrir les projets "ficelés" en commission, voire en conseil, il ne nous reste alors qu'à les commenter. Quant au conseil municipal, vu le comportement autoritaire du Maire, c'est une caricature de démocratie sans débat.

Michelle Carmès



Soutenir les commerces

Les 3 pôles d'attractivité que sont les bourgs de Pordic, de Tréméloir et la Zone de la ville Auvray, sont intimement liés à la vision urbanistique future de notre commune. Pordic est une ville en expansion.

Dans ce contexte, les plans de circulation, les déplacements doux, les transports collectifs mais également le stationnement sont autant de sujets à étudier dans leur globalité.

Dans cette perspective, les lourds investissements de voirie impliquent que l'ensemble des acteurs économiques et les usagers soient consultés.

Nos commerçants doivent être des interlocuteurs incontournables des élus, car ils savent mieux que quiconque ce qui est bon pour leur activité.

Ils peuvent compter sur notre vigilance pour les soutenir à chaque fois que cela sera nécessaire. Nos interventions depuis le début de cette mandature sont allées dans ce sens. C'est pourquoi nous avions proposé pour nos aîné-e-s 750 bons d'achat (soit 18 000 €) à valoir chez l'ensemble de nos commerçants et artisans locaux, plutôt que de favoriser le seul groupe *Triskalia*.

Cette proposition n'a pas été retenue, le Maire et sa majorité invoquant la "supposée" incapacité des acteurs économiques à s'organiser entre eux. Il y avait pourtant là, l'occasion de redonner un peu de baume au cœur à nos commerçants, qui traversent une période bien compliquée.

Robert Rolando

Présente et active à l'agglo

Représentante du groupe *Pordic Alternative* au sein de *Saint-Brieuc Armor Agglomération*, j'ai rejoint, au sein de la majorité, le groupe *Les verts, UDB, Gauche citoyenne*.

L'engagement de notre groupe *Pordic Alternative* ne s'arrête pas aux portes de l'agglomération. Bien au contraire, notre participation aux instances, groupes de réflexion, nous permet de faire du lien avec les besoins exprimés et de placer notre commune au cœur des discussions communautaires.

Dès que j'ai des informations pouvant servir les intérêts des pordicais-es, je les transmets à la majorité municipale ; l'inverse n'est pas vrai.

En effet, j'en prends pour exemple le plan de relance de l'État où la commune de Pordic est éligible à un financement *Solidarités et Manger Local*, pour la restauration scolaire (achat de matériel, formation du personnel, travaux). Il en va de même pour les appels à maîtrise d'ouvrage communautaires financés par l'agglomération, dans le cadre du projet des lectures publiques, où notre médiathèque aurait sa place, surtout avec un projet d'agrandissement. Ces dossiers ont peut-être avancé mais même si notre groupe propose et partage, le retour d'informations n'est pas aussi évident. Pour autant, nous poursuivrons dans cette dynamique car l'essentiel c'est notre commune.

Consciente des enjeux et des attentes des pordicais-es, je poursuis mon engagement pour notre commune, en restant fidèle à notre programme.

Patricia Briand-Faller

Plus d'infos

Email : alternative2020pordic@gmail.com

Web : pordic-alternative-2020.fr

/ Pordic Alternative 2020

Pordic
Alternative